

Protokoll zum Pfarrkapitel 2023

Mittwoch, 07. Juni 2023, in Rohrbach

08.30 – 08.50 Uhr Andacht in der Kirche Rohrbach

Mit den Pfarrern Alex Kurz / Samuel Reichenbach und der Neufassung des Liedes von Huldrych Zwingli «Herr, nun selbst den Wagen halt» (RG 792): «Herr, nimm ds Stüür i dyni Hand» (A. Kurz / C. Fankhauser); anschliessend Kaffee und Gipfeli

09.15 – 10.30 Uhr Kapitelversammlung im Kirchgemeindehaus Bützberg

Begrüssung sowie Anwesende und Entschuldigungen

Die Präsidentin Sybille Knieper Meyer begrüsst die anwesende Pfarrrschaft zum diesjährigen Pfarrkapitel mit Dank für die wohltuende Andacht und für die Pausenverpflegung.

Anwesende: Sybille Knieper Meyer, Achim Wollmershäuser, Tatjana Carpino Satz, Matthias Baumann, Roland Diethelm, Claudia Graf, Alex Kurz, Samuel Reichenbach, Bruno Wyler, Sandra Bégré, Jonas Lutzweiler, Manuel Perucchi, Pamela Wyss, Frank Buchter, Friedrich Sommer, Durs Locher, Hanna Rucks, Hans Gerber, Annerös Jordi, Miriam Neubert (Referentin)

Entschuldigungen: Otto Nowak, Sophie Matschat, Rolf Schneeberger, Johannes Weimann, John Weber, Fred Palm, Christian Weininger

Wahl des / der Stimmzählenden

Als Stimmzählerin stellt sich Pamela Wyss zur Verfügung und wird per Akklamation gewählt.

Protokoll des letztjährigen Kapitels / Bestätigung der Traktandenliste

Das Protokoll wird mit 16 Ja-Stimmen und einer Enthaltung wegen Abwesenheit im vergangenen Jahr genehmigt und verdankt. Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

Info zur Vernehmlassung «Pfarrstellenzuordnung»

Die kritischen Anfragen des Kantonalen und anderer Pfarrvereine zur geplanten neuen Pfarrstellenzuordnung wurden beim Synodalarat wahrgenommen und werden in die weiteren Überlegungen mit einfliessen. Allerdings gilt es auch mit dem Druck, der vom Kanton ausgeht, konstruktiv umzugehen. Allerdings gibt es zu diesem Zeitpunkt noch keine neuen Zahlen bezüglich der kantonalen Finanzierung der Pfarrstellen. Dies alles, verbunden mit dem zu gewährenden rechtlichen Gehör, führt dazu, dass es erst einmal zu einer Pause bei der Umsetzung der neuen Pfarrstellenzuordnung kommt. Sie wird wahrscheinlich erst 2028 in Kraft treten.

Jahresbericht 2022

Der Jahresbericht der Präsidentin wurde vorgängig per Mail verschickt und wird einstimmig angenommen.

Jahresrechnung 2022 und Revisorenbericht

Friedrich Sommer stellt die Jahresrechnung vor. Das Vermögen am 31.12.2022 beträgt 15'084.30 Franken. Dies entspricht einem Vermögenszuwachs gegenüber dem Vorjahr um 1'602.75 Franken.

Pamela Wyss stellt den Revisorenbericht vor. Die Jahresrechnung und die Bilanz wurden geprüft. Es stimmt alles miteinander überein, die Abrechnungen sind vollständig.

Die Rechnung und der Revisorenbericht werden mit 18 Jastimmen und einer Enthaltung dankend angenommen

Budget und Mitgliederbeitrag 2023

Friedrich Sommer erklärt das Budget 2023. Im Budget 2023 werden wie im Vorjahr 2000 Franken für die Weiterbildung reserviert. Die Mitgliederbeiträge sollen weiterhin gleich hoch bleiben. Das Budget und die gleichbleibende Höhe des Mitgliederbeitrag werden abgesehen von einer Enthaltung einstimmig angenommen.

Kurzer Rückblick Retraite 2022

Die zweitägige Retraite 2022 mit dem Thema «Kirchliche Sozialraumplanung im Oberaargau» wurde von den Teilnehmenden positiv erlebt. Wegen der nicht für die gesamte Pfarrrschaft des Oberaargau repräsentativen Teilnehmerzahl wurde aber auf die ursprünglich angedachte Verabschiedung eine «Standeskonvention» verzichtet

Infos Retraite 17.-18. November 2023 im Dialoghotel «Eckstein» in Baar

Tatjana Carpino Satz stellt das Thema der Retraite 2023 vor. Als Referent ist der Coach und Supervisor Hans-Ueli Schlumpf vorgesehen, der in seinem Konzept 9 spirituelle integrale Entwicklungsstufen unterscheidet, die sich in den praktischen Herausforderungen des (beruflichen) Alltags als Werte und als Qualitäten des Umgangs mit diesen Herausforderungen zeigen. Die Weiterbildung soll mit diesen Stufen, Werten, Qualitäten vertraut machen und so Ressourcen für den beruflichen Alltag erschliessen und Wertekollisionen besser verstehen helfen (www.cciel.ch). Eine konsultative Umfrage bei den Anwesenden ergibt, dass sich 12 von ihnen eine Teilnahme vorstellen können.

Verabschiedung des Vorstandsmitglieds Roland Diethelm

Roland Diethelm wurde am 24.06.2020 beim Pfarrkapitel in Wynau in den Vorstand gewählt. Er betreute unter anderem die Mitgliederverwaltung, war Kontaktperson des Pfarrvereins Oberaargau zu refbejus und organisierte die erste Retraite des Pfarrvereins im Kloster Engelberg. An seine neue Wirkungsstätte in Schaffhausen begleiten ihn unser herzlicher Dank für seinen grossen Einsatz sowie, überreicht von der Präsidentin, eine Tee-Box, die Freundschaftsikone aus Taizé sowie ökumenischer Lesestoff, alles passend zu seiner ökumenischen und kontemplativen Spiritualität. Roland Diethelm bedankt sich dafür herzlich, ebenso für die gute Zusammenarbeit im Vorstand.

Wahl neues Vorstandsmitglied

Als neues Vorstandsmitglied wählen wir einstimmig Matthias Baumann, Pfarrer in Lotzwil. Zunächst erfolgt die Wahl für ein Jahr, da sich Matthias Baumann gerne gemeinsam mit anderen für eine gute Sache einsetzt, allerdings nach einem Jahr noch einmal überprüfen will, ob sich die Verpflichtung als Vorstandsmitglied in die Gesamtheit seiner anderen Verpflichtungen zeitmässig gut integrieren lässt. Matthias Baumann hebt als eine seiner Eigenschaften sein Herz für junge Leute hervor.

Begrüssung und Vorstellungsrunde neuer Pfarrpersonen

Es werden herzlich in unserer Mitte begrüsst die neuen Pfarrpersonen im Oberaargau Sandra Bgré und Bruno Wyler.

Diverses

Claudia Graf und Durs Locher bieten an, sich als Referenten für die Retraite 2024 zur Verfügung zu stellen zum Thema «Seelsorgebereich Oberaargau». Eine Vernetzung im Seelsorgebereich ist wünschenswert und kann brachliegende Synergien schaffen. Wir gehen gerne auf dieses Angebot ein.

Das PV-Zmorge soll als Angebot weitergeführt werden.

Die von Tatjana Carpino Satz entworfene und gepflegte Homepage des Pfarrvereins ist weiter im Aufbau (www.pfarrverein-oberaargau.ch).

10.30– 10.50 Uhr Pause

10.50 – 12.00 Uhr Vernehmlassung «Neuer STEBE»

Miriam Neubert, neue Personalverantwortliche von refbejus ab August 2023, stellt die Überlegungen des Synodalrats zu einer Neukonzeptualisierung des Stellenbeschriebs vor (Orientierung an der Präsenzzeit). Im Anschluss diskutieren wir diesen Neuansatz, teilweise auch kritisch. Wir bedanken uns für den Vortrag von Miriam Neubert herzlich mit Überreichung einer Teebox.

Anschliessend für die, die noch Zeit haben, gemeinsames Mittagessen im Restaurant Bahnhöfli in Rohrbach, finanziert vom Pfarrverein.

Oberbipp/Melchnau, 23. April 2024

Präsidentin

Für das Protokoll



Pfrn. Sybille Knieper Meyer

Pfr. Achim Wollmershäuser